
令和５年度第１回佐久市スポーツ推進審議会 会議記録 

 

日 時：令和６年３月６日（水曜日）  

午後７時００分から午後８時００分 

場 所：佐久市役所 南棟３階会議室    

 

出席者：佐久市スポーツ推進審議会委員１０名 

    事務局（教育長、社会教育部長、スポーツ課長、スポーツ課職員）７名 

 

１ 開 会 

 

２ あいさつ 

 

３ 議 事 

（１）佐久市スポーツ推進審議会について（資料１） 

   事務局 資料１により説明 

 

（２）スポーツ課所管事務について（資料２） 

事務局 資料２により説明 

 

（３）令和５年度の主な事務事業（実績）について（資料３～９） 

事務局 資料３～９により説明 

 

   委 員 平日はクラブで活動を行い、休日は部活動を地域移行していくという

ことか。 

   事務局 まずは休日から部活動の地域移行をしていく。最終的には平日も含め

て地域移行することを考えている。 

   委 員 全国では地域移行が進んでいる県もあるが、熊本県のように学校部活

動のまま行くという方針で動いているところもある。各市町村からガ

イドラインなどが出れば取り組みやすいと思われるので、佐久市から

６月に方向性が出れば一歩前進となるのでは、と考えている。 

   委 員 部活動の地域移行は文部科学省の方向性ということか。また、教員の

働き方改革のためということか。であれば熊本県が地域移行しないと

いうことはあってよいことなのか。 

   事務局 部活動地域移行の主な目的は、少子化により子どもたちが部活動をで

きなくなることに対しての動きであり、働き方改革はその動きの中で

出てくるもの。また、熊本県についても全くやらないということでは

なく、現段階では学校部活動をやっていくという方針である。 

   委 員 強制ではないということか。 

 



事務局 提言という形であり、学習指導要領でも通知でもない。はじめは働き

方改革が前面に出ていたが、今は子ども達がスポーツを楽しむきっか

けを地域でも担っていくという方向にシフトしている。 

 

（４）令和６年度の主な事務事業（予定）について（資料 10） 

事務局 資料 10により説明 

 

   委 員 臼田総合運動公園の宿泊棟が改修工事中だが、いつ頃できるか。 

   事務局 今年の 12月までかかる予定である。 

   委 員 駒場公園のプールについて、来年度修繕ということで聞いているが、

どのくらいの期間と時期になる予定か。 

   事務局 夏季営業の終わる９月から 12 月くらいまでに終わらせる予定。大プ

ール・小プールについて、膨らんだシートを剥がして貼りなおす。 

   委 員 市政 20 周年となるので、各大会についてほかの市町村から大会に参

加してもらうことを考えてもよいのでは。市町村関係の交流にもなる

ので、少しでも大会を盛り上げて大きくしたらよい。 

   事務局 友好都市や姉妹都市に呼びかけるとともに、スポーツ協会と連携して

市外県外の方の参加を増やすことを検討したい。 

   委 員 部活動地域移行に関して、持続可能な仕組みを作らなければならない

と思う。今は持続可能でない状況が学校内・教育界内にあるので、こ

こにいるスポーツの地域の主になる方に協力をいただければと思う。 

   委 員 学校の部活動には教育的な意義が非常にあると思っているが、構造的    

       に難しくなっているということで、地域移行との折衷案を見つけてい 

 くことが重要になる。 

 

（５）第２次佐久市スポーツ推進計画の進捗状況について（資料 11） 

事務局 資料 11により説明 

 

（６）その他 

   事務局 任期について説明 

 

４ その他 

（１）総合型地域スポーツクラブについて 

   委 員 当日配布のリーフレット資料により説明 

  

（２）サン佐久スポーツクラブの教室について 

   委 員 当日配布の令和６年度の教室についての資料により説明 

 

５ 閉 会 

※備 考：傍聴人なし 


